

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

**ANTIGUA ACADEMIA  
PREPARATORIA  
PARA CARRERAS ESPECIALES**  
FUNDADA Y DIRIGIDA POR  
**Don Francisco Gómez García**  
**3, Ruizperez, 3,**  
MURCIA.

En dicha Academia se establecen, por acreditados profesores, clases de repaso para el grado de Bachiller y para las asignaturas de 2.ª enseñanza en sus dos secciones de Ciencias y Letras.

**SEMANA SANTA  
LA ISLA DE CUBA.**  
23, 25 y 27, TRAPERIA, 23, 25 y 27.

Se acaba de recibir para la presente temporada nuevas remesas de rasimír gró. cachemir, almur, merino y lana, y gasas negras en todos precios y clases.

5000 mantillas cuadradas de encage desde 80 reales hasta 2000.

1000 velos de encage en todos precios y clases.

Grandes surtidos en pasamanería y quillas de seda abalorios.

Magnífica colección en cintas colores y netras. ISLA DE CUBA. 10-2

## A LOS HOJALATEROS.

En el almacén de hierros, calle del Hospital, se vende:

Estaño, bandera y cordero, 6 rs. libra.

Hojalata, Dulce, 1. C., 150 rs. caja.

Id. id. D X 160 rs. id.

Id. id. D X X 200 re. id.

Id. Agria, 1. C., 120 rs. id.

Tubo de plomo, varios gruesos, á 24 reales arroba.

Bombas, varios sistemas, á precios arreglados.

Zinc, á precios corrientes. 10-2x

**LA UNIVERSAL.** Gran salón de peluquería de Francisco Hernandez, plaza de S. Bartolomé, bajos de la Fonda Universal.—Novedad en el arreglo y corte de la barba y pelo. Lavados, duchas, pulverizaciones, con diferentes agnias y perfumes. Limpieza esquisita, sobre todo. Teléfono, núm. 42. 3

**LA UNION MURCIANA.  
SOMBRERERIA  
DE ANGEL RIQUELME**  
Platería, 42.

En este nuevo establecimiento encontrará el público las novedades de cada estación; un surtido siempre completo y el mejor y mas esmerado servicio en cuantos encargos se hagan á su dueño, que solo desea complacer á quien le honre, utilizando su facultad.

PLATERIA, 42. 10-3-7-2

## HUEVOS DE MUJOL.

Casa de Mariano Garrigós, plaza de Carnicerías, 7, se ha recibido una gran remesa, lo cual anunciamos á los muchos que tenían hecho encargos.

Para las presentes vigiliás se expenden las ricas conservas de todas clases de pescados y los acreditados quesos de roche-fort, gruyer, plato ó nata, de bola con ve-giga y sin ella, mallorquín ó mahonés y manchego, y cuantas conservas de legumbres puedan desearse.

MARIANO GARRIGÓS.

CARNECERIAS, 7. 5-2-x

## LO DEL DIA.

Un cartero de Castellón nos devolvió ayer un número de nuestro periódico, que remitíamos á un suscriptor, diciéndonos lo siguiente: «No existe en ésta *ase* un año.» ¿Y por qué no lo devolvió usted, desde que no lo encontró?

Al poco de escribir las líneas que ayer publicamos sobre la muerte del joven D. Juan Pedro Albacete, supimos la nueva y dolorosa desgracia que aflige á su familia, la pérdida de otro hijo, de D. Gonzalo, empleado en la sucursal del Banco de España en Albacete. Ya leerian nuestros lectores como dicho joven fué atacado de súbita locura y como su buena madre acudió á asistirlo, habiendo pasado por la amargura de verlo morir en la flor de la vida, como ha muerto también su otro hijo. Dios, fuente inagotable de piedades y consuelos, derrame sobre esta atribulada madre el raudal de la resignación que necesita para sobrellevar tantos infortunios.

Hemos tenido el gusto de ver y de que vean algunas personas inteligentes, funcionar en nuestra redacción, un motor eléctrico construido todo él y en todas sus partes por el hábil é inteligente electricista D. Antonio Lopez Martinez, el cual ha modificado con el suyo los motores hasta ahora conocidos, poniéndole un regulador especial, y disponiendo tres piezas de modo que pueda tener la corriente de una, ó dos, ó tres bobinas. Es muy pequeño, como que está hecho de encargo para el gabinete de física del instituto provincial, pero apesar de su tamaño, mueve una máquina de coser con un solo elemento de Bunsen. Felicitamos al señor Lopez Martinez por su obra, que ha merecido los plácemes del profesor del instituto Sr. D. Francisco Cánovas.

El fallo del juzgado de San Juan en los autos ejecutivos promovidos por D. Leandro Ruiz, ha sido favorable á este y contra D. Cristóbal Alcolea Villasante, no contra ambos, como se deduce del extracto del «Boletín oficial» que ayer publicamos.

Ayer recibimos «El Cruzado», periódico que injustamente ha hablado de nosotros, sin conocernos.

Por lo que en el número recibido leemos, se comprende que algún amigo nuestro ha escrito á dicho periódico defendiéndonos; pues «El Cruzado» hace constar «que no tiene él la culpa de que haya periódicos que parece que llevan el *triángulo* debajo del *escapulario* y el *mandil* debajo de la levita.»

Pero ese le parece al que juzga de ligero ó por referencias apasionadas; el que con prudencia y caridad dis-

curre no acusa á nadie sin motivo.

Nosotros no somos santos ni muchísimo menos; pero lo que es por ese lado del *triángulo*, estamos como nos sacaron de la pila bautismal.

El tiempo continúa fresco: antea-noche cayó una gran escarcha.

Ayer se vió en la audiencia una causa seguida contra José Asensio Mogica, por desacato á la autoridad judicial. Este procesado fué testigo en una causa vista ante el mismo tribunal contra Salustiano Almagro y otros, por robo, y fueron tales las contradicciones en que incurrió en sus declaraciones, que hubo de deducírsele el correspondiente tanto de culpa, juzgándose de desacato la actitud del declarante. Ayer en el acto del juicio el procesado se conformó con la pena de tres meses de arresto que el fiscal solicitó y con este motivo hizose innecesaria la continuación del juicio.

## LAS ELECCIONES.

Yo no sé cómo hay quien dice que en España no tenemos prácticas políticas, cuando precisamente la política ha llegado á constituir entre nosotros un vicio social. Así como existe la gráfica frase española «hacer tiempo» creo que también podríamos apropiarnos la de «hacer política» en la seguridad de que nadie nos disputaría la paternidad de la expresión. Es verdad que entre nosotros la política es de puertas adentro y nos importa un comino que otras naciones vayan poco á poco mirando la influencia que legítimamente debiéramos ejercer en Marruecos y en todos los territorios hispano-americanos y quizás esta sea la causa por la que muchos nos atribuyen la falta de prácticas políticas.

Pero yo, como buen español, no estoy conforme con las ideas de los demás y quiero que prevalezcan las mías ó presente mi dimisión.

A mi juicio, lo que en España abunda, es la práctica de la política y por ende el plural.

Veán ustedes lo que pasa con las listas electorales de Madrid: solo los Lopez tienen 527 electores y aunque cada Lopez constituya una familia de solo tres individuos, reuniríamos 1581 individuos Lopez, que podrian formar una república como la de Andorra y que se llamaría la república Lopez. No hay que decir que, en este nuevo Estado, las elecciones serian siempre á favor de los Lopez y que al llamar á cualquiera por su apellido todos volverian la cabeza.

Pues bien; es tanta nuestra práctica política que solo en España votan los fallecidos y los recién nacidos y dicen que no sabemos!

El resultado de las elecciones debiera ser la designación de los individuos que hubieran tenido mayor número de sufragios; pero ocurre con

frecuencia lo contrario por nuestro exceso de prácticas políticas ayudadas de la nigromancia.

Muchas veces los electores se eligen á sí mismos y esto me lo explico perfectamente. Yo me elegiría cuando se tratara de pescar una breva.

No ocurre lo mismo en las elecciones amorosas. Hay muchachas que eligen y otras que son elegidas.

Cuando se presentan muchos candidatos á una muchacha, esta tiene el derecho de elección que no tienen los militares según la nueva ley que está en el horno.

Cuando se truecan los papeles, entonces se escoje entre las candidatas. Se dan casos.

En la sociedad tenemos elecciones todos los días, aunque no tengamos Ayuntamientos, ni Diputaciones, ni leyes serias militares, ni buques, ni dinero. Elecciones en los casinos; elecciones en las sociedades científicas ó recreativas; elecciones en las juntas de minas; elecciones donde se reunan más de dos para designar al presidente y por último se elige mal ó se sale del atolladero como Dios nos dá á entender. Y es porque los españoles no nos paramos en pelillos y como tenemos abundancia de glóbulos rojos, resolvemos en un santiamén los mayores problemas.

En una ocasión; y vá de cuento, se estaba examinando un muchacho para conseguir el título de Arquitecto y el pobre no sabia lo que era una viga. Despues de muchas preguntas por parte de los examinadores, sin resultado satisfactorio, dijo uno de ellos.

—Vamos á ver: ¿cómo haría V. para que en una casa no hiciera humo la cocina, ni fuera pestilente el cuarto número ciento?

El muchacho se quedó un rato pensativo, y ya le iban á dar calabazas cuando contestó:

—Poniendo la cocina en el ciento y el ciento en la cocina.

El muchacho salió aprobado.

Pues esto nos pasa á la inmensa mayoría de los españoles: aunque no sepamos una jota tenemos siempre algún rasgo de ingenio y salimos del paso, como el arquitecto, en los mas graves problemas sociales.

Podrá el Sr. Romero Paz decir en el Congreso que la deficiencia de las listas electorales se debe á la apatía de los españoles, pero todos sabemos que en gran número de elecciones acaban estas con fiestas de pólvora y de balas. Si esto es apatía que nos enseñen práctica.

Nuestro pueblo ha dado una muestra de cordura en la elección de un senador gloria de las patrias letras. De estos casos se ven pocos, pues no estan muy lejanas la calabazas que le han dado á Perez Galdós en la calle de Valverde. Esta fué una elección como otra cualquiera.

Si yo fuera alguna vez elector para formar corporaciones políticas, propondría que estas fueran consti-

tuidas exclusivamente por el sexo bello. ¡Qué Congreso tan notable resultaría! Lo que es oradoras no habian de faltar, porque conozco á muchas que hablan por los zodos y con palabra castiza. Lo único que pudiera hacernos mella al sexo opuesto, sería alguna que otra ley que se promulgara contra los solteros, como ocurrió en los tiempos del imperio romano (si no recuerdo mal) y en este caso protestarian muchos recalitrantes en el celibato. Pero así y todo creo que saldriamos ganando.

Yo le tocaria la marcha real á la Presidenta porque me haria músico.

Las gobernadoras guapas serian obedecidas, sin tener que hacer uso de las armas, á estilo musulman.

Las alcaldesas, en los grandes motines, meterian en cintura al pueblo á brillanzos.

Y lo que es mejor todavía, los hombres seriamos siempre elegibles y tendríamos el derecho de dar calabazas ó aceptar el voto de la electora.

Vamos: una isla de San Baladrán, pero sin calceta masculina.

Y en tiempo de guerra ó cualquiera otra calamidad, entregarían las faldas el mando á las autoridades masculinas como se hace ahora cuando se declara el estado de sitio.

Pueden las bellas contarme entre sus electores. Las feas, si es que hay alguna, que busquen votos.

PERICO.

PAGOS A LOS MAESTROS.

Dejando á un lado los aspavientos de lenguaje y las bizarrías que emplea *Un maestro* en los artículos que viene publicando en el periódico de la digna direccion Vd. sobre pago á los maestros de escuela de esta provincia; haciendo caso omiso, en estos momentos, del tono ultrajante con que se permite referirse á los empleados de Hacienda, y no creyendo que la prensa periódica es el terreno propio para explicar con todos sus detalles los antecedentes del asunto de que se trata, sino que tienen su natural encaje en el expediente que, según informes de buen origen, se halla instruyendo la autoridad gubernativa para depurar las causas que motivan la falta de pago á los maestros de varios pueblos, en estas diligencias se aducirán cuantos datos puedan concurrir al esclarecimiento de la cuestion, y cada uno quedará en el lugar que le corresponde.

Pero como en el artículo que aparece en el número de ayer pone en duda su autor si se le permitirá examinar los libros de la administracion, y además consigna datos sobre un pueblo determinado que están muy distantes de la verdad, permita usted, señor director, á un empleado de Hacienda debidamente autorizado que en contestacion á dicho escrito haga las siguientes afirmaciones:

1.ª No solo el *Maestro* articulista, sino todos los de la provincia, y cuantas personas esten llamadas á intervenir en este asunto directa ó indirectamente tienen á su disposicion en las oficinas de Hacienda desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde todos los libros que quieran consultar, relativos á ingresos y pagos.

2.ª Los datos que consigna el articulista referentes al pueblo de Mo-

lina en el año de 87 á 88, menos los que se refieren al presupuesto de instrucción pública, y á los ingresos por este concepto, son completamente inexactos.

3.ª Desde el año 82 hasta el 87 á 88 inclusive, y no hasta el 86, como asegura el articulista, han venido obligados los recaudadores del Banco de España á ingresar directamente en la caja de instrucción pública los recargos correspondientes al pago de esta obligacion. Solamente desde el actual ejercicio corre el ingreso á cargo de las Delegaciones de Hacienda, y la de Murcia ha cumplido estricta y rigurosamente este precepto, sin distraer cantidad alguna para otras atenciones.

4.ª Si la recaudacion de las contribuciones directas no alcanza en Molina, y otros pueblos de la provincia, la cifra que fuera de desear, y á que el Estado tiene derecho, esta deficiencia, prescindiendo de varias concausas que los propietarios y terratenientes podrian explicar, no es imputable á los empleados de Hacienda, sino en todo caso á las juntas periciales, compuestas de individuos del Ayuntamiento y de contribuyentes de las respectivas localidades, que son las que forman los repartos de contribucion. El deber de los empleados es exigir la responsabilidad personal á dichas juntas si de los expedientes de fallidos resulta que han cometido errores indisculpables en los repartimientos, ó impuesto cuotas de imposible realizacion, y este deber le cumplirán en su dia con el rigor necesario. Tienen tambien la obligacion de velar por que los recaudadores cumplan eficaz y puntualmente la mision que se les tiene confiada, y como la Delegacion venia observando que, precisamente el de la zona de Molina, descuidaba los deberes de su cargo, propuso á la superioridad hace dos meses la cesantía de aquel, la cual ha venido acordada.

Si en prueba de imparcialidad quiere Vd., Sr. Director, publicar estos renglones, con la promesa de que serán los últimos, se lo agradecerá nuevamente

UN EMPLEADO DE HACIENDA.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Esta mañana ha tenido lugar una riña en la plaza del Parque, resultando uno de los contendientes con un balazo en el pié.

—La Administracion de Loterías Sr. Martínez, ha sido favorecida con un premio de 80.000 pesetas. El número agraciado lo es el 22685 de la primera y segunda serie y además las aproximaciones consiguientes.

Según parece, los dos billetes han sido vendidos en décimos.

—Esta tarde ha sido conducido al cementerio de Ntra. Sra. de los Remedios el cadáver del Sr. D. Manuel Andrés, que falleció anoche víctima de aguda pulmonia.

—Hoy á las doce y media de la mañana y asistiendo al acto numerosa concurrencia, compuesta en su mayoría de obreros del Arsenal, ha dado comienzo la sesion primera del juicio oral, en la causa seguida por asesinato de Alfonso Garcia, obrero del indicado centro, contra otro cuyo nombre no recordamos. El Fiscal en sus conclusiones provisionales ha pe-

dido contra el procesado la pena de cadena perpetua, y la defensa tiene solicitada la absolucion libre.

—El Sr. Osuna, segundo galan de la compañía que actúa en el teatro principal, ha sido uno de los agraciados en el último sorteo de la lotería nacional.

El premio que le ha correspondido al décimo que poseía, asciende á cuatro mil pesetas.

—Se han llevado á cabo nuevas detenciones además de las que ayer se verificaron, con motivo del crimen de la calle de San Roque.

Otra vez parece que la luz se hace en este ya voluminoso sumario.

Segun versiones que aunque de acreditado conducto hay que acojer con reserva, será probable que muy pronto, tal vez mañana, se descorra el velo que encubre el hasta hoy impenetrable misterio de tan tenebroso crimen.

—El sábado se pondrá en escena en nuestro teatro principal, la preciosa comedia del malogrado Lopez de Ayala, «El tanto por ciento», en la que la Sra. Cirera está inimitable.

—Ayer se ha incoado en este Juzgado de instrucción causa criminal contra Francisco Aroca por haber originado á su mujer algunas quemaduras en el pecho con un líquido cáustico, y despues de haber tratado infructuosamente de que se bebiera el mencionado líquido.

FUENTE-ÁLAMO.

El dia diez de Marzo prestó un servicio el cuerpo de carabineros de caballería, de la provincia, el que iba representado por el capitán D. José Hermosa, verificando un reconocimiento en la espendeduria de José Vidal, en la villa de Fuente-álamo, y haciendo una retencion de 36 paquetes de cigarrillos de 25 céntimos, cuyo tabaco fué, á instancia de su dueño, precintado y lacrado en una caja de madera y presentado por una pareja de caballería del cuerpo en la Delegacion de Hacienda. Habiendo destapado la caja y reconocido el tabaco por el Sr. Administrador subalterno, resultó ser legítimo y de procedencia de la fábrica de Sevilla, y el dia 27 que se celebró Junta administrativa, se acordó se le entregue el tabaco al dueño por no haber incurrido en pena alguna ni haber sido defraudador del Estado, como se le suponía.

Con gusto publicamos esta aclaracion que quita la más lijera sospecha que de la integridad del Sr. Vidal pudiera tenerse, con motivo de ese asunto.

JUMILLA.

Fúnebre ha sido la nota saliente de la semana.

La Sra. D.ª Concepcion Antolí Lozano, tia carnal de nuestro particular amigo D. José, falleció el domingo 17, víctima de aguda y penosa enfermedad.

Tambien falleció el jueves, la anciana madre del Director de la Banda de música.

TOTANA.

Dias pasados intentó suicidarse colgándose de una soga un anciano demente, llamado Bartolomé Saravia, morador en la casa núm. 17 de la del Peregrino.

Avisado el juzgado de instrucción, trasladóse al lugar del suceso, donde instruyó las primeras diligencias.

Segun nos dice, como resultado se

de su intento, el referido Bartolomé Saravia, se encuentra en muy mal estado de salud.

—Nuestro amigo y paisano don Juan José Diaz, que se propone hacer una escultura representando al insigne marino D. Iseas Peral, ha recibido una fotografía que le ha mandado el mismo Sr. Peral, con una atenta carta contestacion á otra del aventajado escultor que le escribié hace pocos dias.

LA PRIMAVERA.

Dedicada al laureado poeta Sr. D. Antonio Alcalde Valladares.

Callad, poetas; recojed la lira que suena en torno delicioso acento, la madre tierra con amor suspira y le contesta cadencioso el viento.

Lejanos montes que cubrió la nieve limpios ostentan su atrevida cumbre: inmensas moles, cuyo azul relieve el sol corona de fulgente lumbré:

Amenos valles do la yerba en rizo besa el arroyo que jugando rueda, cuna de flores, retirado hechizo que presta al ave camarín de seda;

Jardín cercano de matiz precioso, lisada alfombra de vistosas flores, brisas que mueven el laurel frondoso, fuentes que saltan murmurando amores.

Pájaros miles que formando orquesta lanzan al aire matinal concierto, abren su pluma en la tranquila siesta, plegan sus alas cuando Febo ha muerto.

Cálices puros, que en movibles brazos prestan al áura virginal esencia; altar de césped con sencillos lazos en que adora el mortal la providencia.

Bellas auroras que en el pecho vierten dulce esperanza con la luz del dia, hermosas tardes que al pasar convierten sus horas en raudales de poesia.

Brillante sol cuyo calor fecundo hechura fué de voluntad increada, pálida luna que al velar el mundo parece de la Virgen la mirada.

Callad, poetas, recoged la lira que suena en torno delicioso acento, la madre tierra con amor suspira y le contesta cadencioso el viento.

Que cuando llega la estacion florida comenzando feliz la primavera, y todo siente renacer la vida y el ave suelta su cancion parlara.

Los músicos alados solo deben los himnos entonar de la belleza, y océanos de flores solo pueden describir la sin par naturaleza.

El vate hoy, doblando sus rodillas alce á los cielos la inspirada frente, y dejando piar las avecillas... bendiga á su Creador omnipotente.

ANTONIO ROS ROMERO.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 29.  
Temperatura mínima, 1'2. Máxima á la sombra, 17'4. Media, 9'3. Máxima solar, 29'3. Mínima del suelo, 0'0.

Presion á las 9 de la mañana, 768'2 mm. A las 3 de la tarde, 767'0 mm. Media, 767'6 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 64°. A las 3 de la tarde, 58°. Media, 61.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, brisa débil de SO.; por la tarde, viento moderado de E.

Velocidad media del viento: por la mañana, á m. por s.; por la tarde, 4 m. por s.

Estado del cielo: por la mañana, despejado completamente; ha escarchado; por la tarde, despejado con nubecillas por SO.

Evaporacion de ayer, 10 mm.

CORRESPONDENCIA

Madrid 28 de Marzo de 1889.  
La nota mas culminante del dia,

es la entrevista de las dos reinas en San Sebastian.

—La visita de la soberana de la Gran Bretaña á la Reina Regente de España, comienza á ser comentada favorablemente en la prensa inglesa.

Un telegrama de *Fabra* anuncia un artículo del «Times», en que despues de explicar el carácter puramente amistoso y particular del acto realizado por S. M. B., se habla por extenso y con gran encomio de las excepcionales dotes de virtud y talento, por las que donde quiera es celebrada la Reina Cristina.

—Anúnciase que del 15 al 20 de Abril se harian nuevas pruebas del submarino «Peral», y que el oficial del mismo buque, Sr. Garcia Gutierrez, regresará de Lóndres en la semana próxima.

—Las observaciones astronómicas de los aficionados á estos estudios, anuncian un mes de abril más revuelto por los aires que el mes de marzo que está concluyendo.

—Presidida por el director de Agricultura, Sr. Cuartero, ayer se reunieron en el despacho de éste los individuos que forman la comision encargada de dictar medidas encaminadas á combatir la plaga de la langosta.

En la reunion de ayer se acordó adquirir gasolina en gran cantidad con dicho exclusivo objeto. Los trabajos de estincion del insecto referido comenzarán á la mayor brevedad.

—Continúa el alza aunque lenta, constante de los fondos.

—Vuelve á circular el rumor de próxima fusion de los reformistas con los ministeriales, y hasta se asegura que ya están pactadas las condiciones.

—Ha transcurrido con exceso el plazo para solicitar la vacante que produjo en la Academia Española la muerte del Sr. Arnao, y sólo ha sido presentada la propuesta á favor de D. Francisco Fernandez y Gonzalez.

#### PARA LOS EMIGRANTES.

No lo pidamos todo á los Gobiernos.

Contra los agentes de emigracion y contra los anuncios pomposos y pertinaces, presentemos hechos y verdades.

Hagamos comprender á los desheredados de la fortuna, que aquellos que les ofrecen pasaje gratuito, y para despues de llegar, villas y castillos, cobran un tanto por cada cabeza que emigra; son corredores de ganado humano.

Ellos ganan su corretaje al desembarcar los emigrantes, con tal de que puedan tenerse en dos piés. Sus víctimas, desfallecidas ya cuando pisan la tierra que creyeron de promision, se mueren de hambre dias despues ó sostienen allí la vida, luchando con más dificultades y abrumados por mayores penas que en la patria.

«El Imparcial» copió hace pocos dias párrafos de diarios argentinos; en el «Journal des Debats», de París, de hace pocos dias se lee lo siguiente:

«El prefecto del Aveyron, ha enviado á la prensa el siguiente aviso:

«Sabe la administracion que se encuentran en la mayor miseria muchos aveyroneses que emigran al extranjero, y sobre todo á la República Argentina.

«El prefecto del Aveyron cree que debe dar la voz de alerta á sus administrados para que vivan apercibidos contras las ofertas y promesas, por lo general exajeradas y embusteras, que se les puedan hacer, ya por medio de anuncios en los periódicos y en otras partes, ya por agentes interesados en llevar individuos á expatriarse.»

«Un despacho de Londres confirma la exactitud de los hechos referidos por los emigrantes del Aveyron.

«Cierta número de emigrantes ingleses que recientemente salian juntos para Buenos Aires, acaban de llegar en el estado mas miserable.

«Previenen á sus compatriotas que no se dejen seducir por las promesas de las agencias de emigracion, y pintan con colores muy negros la acogida que les esperaba á su llegada á la República Argentina.

«El mercado obrero en la República Argentina está completamente arruinado por la competencia italiana y belga.»

#### NOTICIAS LOCALES

En la Ronda de Garay, entre la plaza de toros y la Puerta de Orihuela, se rompen, ó tiran á romperse la crisma, una multitud de chiquillos, que han tomado aquel sitio como campo de batalla, en que los proyectiles son piedras de más de á libra. La pedrea de ayer tarde fué gorda. Llamamos sobre esto la atencion de los guardias de seguridad.

\* Han sido detenidos en Alcantarilla por la guardia civil Antonio Perez Bermudez y José Velazquez Perez, por haber herido á José Marin Ferrer.

En la instancia de D. Juan Cascales Fons, en solicitud de que se varíe el nombre de la estacion férrea de Archena, por el de Archena-Fortuna, ha comunicado al gobernador la division de los ferro carriles de Madrid, que despues de oida á la compañía de M. Z. y A., es de parecer que en caso de variarse el letrero, este debia sustituirse por el de Molina, pueblo en cuyo término está enclavada la estacion.

Ha llegado á esta, y en breve tomará posesion de su destino, el nuevo oficial tercero de la secretaría del gobierno civil, D. Antonio Soler.

\* La guardia civil de Jumilla ha detenido á un sujeto por haber disparado un tiro, aunque sin consecuencias, contra el vecino de dicho pueblo Juan Abellan Martinez.

El cuerpo de carreteras provinciales ha presentado á la comision provincial, para su aprobacion, la liquidacion hecha con el contratista don Francisco Valdés, de las obras ejecutadas por este en la carretera del Palmar á Mazarron.

Anteayer ingresó en el hospital de La Union un individuo llamado Miguel Gil, á quien otro hirió en la nariz, de una pedrada.

Desgraciadamente ha resultado cierta la noticia de haber enfermado unos niños, en la plaza de San Julian, y haber muerto, no dos, sino uno de ellos, de muy corta edad.

En la caja general de Ultramar se han recibido los ajustes definitivos de los siguientes licenciados de Cuba, naturales de esta provincia: José Gui-

llen Ros, de Lorca; José Sanchez Marin, de Caravaca; Leandro Garcia Herrero, de Cartagena, y Antonio Amador Ginés, de Lorca.

Ha salido para Lorca el ingeniero jefe de caminos, de esta provincia, D. José Torres Capurion.

Dice «El Criterio»:

«Las obras de misericordia». Así se titula un precioso cuadro de nuestro estimado amigo D. José Miguel Pastor. Este artístico trabajo está perfectamente pensado y muy bien ejecutado.

Colocadas dentro de un elegante marco dorado, se ven unas tablitas, representando escenas de las obras de misericordia. Todas resultan perfectamente acabadas y no menos bien de color y dibujo; pues aunque los cuadros son de tamaño pequeño no por eso el artista ha omitido ni el mas pequeño detalle.

Particularmente los grupos que representan «Dar de comer al hambriento» y «Consolar al triste», resultan divinamente.

Felicitemos al Sr. Pastor, por su buena obra; aconsejándole á la vez no deje de exponerla al público, pues tenemos la seguridad que ha de ser del agrado de cuantas personas inteligentes la vean.»

Ha llegado á esta ciudad el eminente médico homeópata Sr. D. Tomás Pellicer, á quien saludamos como amigo querido y distinguido colaborador.

Hemos recibido el núm. 5 de «La Enciclopedia» amena revista semanal que publica nuestro amigo el señor Almazan.

Mañana habrá en Espinardo tiro de pavo, á 15 céntimos disparo de remington, y tiro de gallina á 10 céntimos disparo de escopeta.

En el taller del maestro aperador Santiago Martinez, hemos tenido incidentalmente ocasion de ver una galera, recién hecha, para nuestro amigo D. Ezequiel Diez y Sanz, que es verdaderamente un modelo de buena construccion, por lo bien acabado de la obra y por lo elegante y cómoda que resulta. Realmente en esta como en otras industrias, Murcia tiene poco que envidiar á otras poblaciones de España y fuera de ella.

Ayer ingresó en la pagaduría de Hacienda 10.000 pesetas el arrendatario de consumos de esta capital. Por igual concepto ingresaron los ayuntamientos de Yecla y Aguilas 6.000 y 3.500 pesetas, respectivamente.

Hoy se verán en la audiencia dos causas de los juzgados de Cieza y la Catedral, por los delitos de lesiones y falsedad; siendo defensores en la primera los Sres. Soriano y Calvo, y en la segunda el Sr. Garcia Gonzalez.

\* Anteayer fué conducido al hospital el vecino de la Albatalla Juan Cerezo Hernandez, herido en la cabeza de un garrctazo que le propinó Antonio Abellan. La guardia civil ha detenido al agresor.

El «Boletin oficial» de ayer, contiene:

Relacion de licenciados de Cuba, cuyos ajustes se han recibido en la Caja de Ultramar.

Acuerdos de la comision provin-

cial en la sesion del 13 del actual.

Escuelas vacantes en las provincias de Valencia y Albacete.

Edictos fijando los dias 9, 11 y 13 del mes próximo para las subastas de materiales con destino al arsenal de Cartagena.

Edictos de la Administracion de contribuciones y de la Subalterna de La Union, sobre recargo de cuotas á los contribuyentes morosos.

Cuenta del ayuntamiento de Caravaca.

Balances de cuentas de las sociedades mineras «Contra viento y marea» y «La Suerte».

El juzgado de la Catedral ha demandado del Sr. Alcalde la práctica de una diligencia con motivo de la causa seguida por adulteracion de un saco de pimienta molido, remitido á Villacañas.

Según la legislacion vigente de Instruccion pública deben celebrarse oposiciones en la provincia de Valencia en el mes próximo de Mayo, para proveer las escuelas vacantes que figuran en esta relacion y que corresponden á la provincia de Murcia.

La escuela elemental completa de niños de Monteagudo (Murcia), dotada con 825 pesetas.

La de Abarán, con 1100.

La de Albuñon, con 825.

La de niñas de Cartagena, con 2000.

La de párvulos de Lorca, con 2030.

Además del sueldo, los maestros y maestras disfrutarán casa-habitacion para sí y su familia y emolumentos marcados por la ley.

Los opositores presentarán sus solicitudes en la Secretaría de la Junta de Instruccion pública de la referida provincia ó en este Rectorado, dentro del plazo de 30 dias.

TEATRO ROMEA.—Funcion para estas noche, «La Niña Pancha», «La Iluminada», «Escuela Modelo» y «Como está la sociedad.»

#### TELEGRAMAS

Madrid 29, á las 12jnoche.

Juicio importante; declararon Medero Gallego conforme sumario, incurriendo en alguna contradiccion; la Billetera refiere lo dicho anteriormente; continúan el examen de otros testigos. Eduardo Valcarcel afirma que el dia del crimen vió alrededores de la cárcel á Higinia y Avila, éstas protestan, afirmando hállase comprado por Millan, éste protesta; verificase un careo, suscitándose escandaloso incidente; apostrofanse, Higinia enronquece. Sigue la familia Cámaras, repiten relacion sumario á favor de Millan, aseguran vieron á Higinia en la plaza de Oriente, incurren en contradicciones, demuestran falsedad. El subdirector de ia cárcel de mujeres importante declaracion, dice que en el diálogo de Higinia con el defensor Galiana le dijo que el único medio para salvarse era declarándose única autora; delararon reclusas terminando la sesion. Compicase proceso.

PIEDRA PARA OBRAS  
Cantera de la Cueva, á 12 rs. Los pedidos en el estanco de la plaza de los Apóstoles.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

**SANTOS DE HOY**

San Juan Climaco ab. y San Régulo ob.

**VELA Y ALUMBRADO**

Está hoy en las iglesias de San Bartolomé y Madre de Dios.

En la primera por D. Mateo Seiquer y D.<sup>a</sup> Catalina Camilieri, consortes.

Y en la segunda por la señora Marquesa de Pinares, sus padres é hijos.

Las propiedades antibiliosas de las Píldoras de Bristol, no son sus únicas virtudes, pues además de ser un magnífico tónico y un remedio cierto en todo caso de indigestion y dispepsia, su accion es suave y benigna para las naturalezas débiles y poderosa y activa para las robustas. No contienen sustancias peligrosas ni mineral alguno, y su admirable influencia sobre el hígado es debida únicamente á los vegetales que entran en su composicion y especialmente á la podofilina y leptandrina que substituyen en ellas al antes inevitable mercurio. Los hechos hablan más alto que las palabras.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

**ANUNCIOS.**

**La Villa de Madrid.**

Calle de la Sociedad, 23 y 25.

El dueño de este ya acreditado establecimiento, anuncia á sus muchos favorecedores que ha recibido un extenso surtido en toda clase de géneros ultramarinos y del país, que se recomiendan por su excelente calidad y precios económicos.

Salchichon de las mejores fábricas de Vich

Quesos de bola Rosterdan y gruyere de Holanda.

Mantecas de vaca, en latas de todos tamaños, de Copenhague.

Ricos garbanzos de Castilla.

Esquisitos vinos Champagne y licores botellas fantasía.

Abundante y variado surtido de galletas, pastas finas y sopas de las mejores fábricas.

Conservas del país y de la Rioja, entre los que figuran espárragos, judías verdes ciruelas, guisantes, pimientos, melocoton y otros frutos.

Abundante surtido de jamones y toda clase de embutidos.

Tambien se han recibido los ricos BIZCOCHOS PERAL.

LA VILLA DE MADRID. Sociedad, 23 y 25. 8-8

**Gonzalez Vera**

**dentista**

**DES. M.**

y sucesor de los Sres. Francelius y Delgado,

CALLE DE LA SOCIEDAD, 17, Teléfono núm. 67.

En este gabinete se construyen: dentaduras sin cubrir el paladar, sin resortes, ni muelles; piezas de uno ó más dientes sin ganchos, por los cuales proviene la destruccion de sus inmediatos; tambien dentaduras con presiones múltiples; id. con paladar sin presiones, medios dientes sin pibot ni aparato alguno; reparaciones y composicion de piezas deterioradas, y todo cuanto se relaciona con esta mecánica. Todo por los procedimientos americanos. Extrae las muelas por medio de anestéricos locales, sin que el paciente sienta dolor.

Servicio telefónico de 7 de la mañana á 6 de la tarde.

**PÍLDORAS DE BRISTOL.**



Los desórdenes biliosos, curan con ellas las enfermedades de

**EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,**

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Prábase, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza nueva, Murcia.

**TENIRSE**

los cabellos y la barba con el agua romana que infaliblemente adquieren su color primitivo sin manchar la piel.

De venta en la farmacia de Lopez y Gomez, Príncipe Alfonso, 61. 12-11

**ALMACEN DE CARBON.**

Calle de Capuchinos, 32.

(Barrio de S. Benito.)

TELÉFONO, NÚMERO 13.

Poseemos las mejores clases de carbon á los siguientes precios:

Carbon-Paris, encina, pino y cepa, criados, 6 ptas. quintal de 46 kilos.

Las mismas clases por arrobas sueltas, á 1'75 pesetas arroba 11 y medio kilos.

Carbon de pino y cepa, en jabegones, á 5 ptas. los 46 kilos.

Carbonilla superior de encina, 1 pta. arroba de 11 y medio kilos.

Leña de serreria, 50 ctmos. los 11 y medio kilos,

Para comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos:

Sta. Isabel, 8. Tahona S. Nicolás. Caballos, 10. Carnicería, 1 y 3. Plaza de Cadenas, casa del Sr. Erades, Carnicería, 7, y Central telefónica, donde gratuitamente puede el público hacer sus pedidos por teléfono.

**TIENDA DEL CATALAN**

DE PEDRO COMA FERRER.

Calle Pascual (Contraste), 7.

Teléfono, 105.

Precios corrientes de cuaresma:

12 latas pequeñas de pimientos y tomates, 4 ptas.

12 latas sardinas en aceite ó tomate, 5.

Café moka puro tortado, 7 ptas. kilo.

Id. Puerto-Rico Hacienda, 5 id. id.

Id. caracolillo superior, 6 id. id.

Vino de Jerez, «Paste seco», «Dos diamantes» y «Oro», á 2 ptas. botella.

Id. «Palo cortado», clase selecta, 2'50 id.

Id. «Lágrima Christi», 3 id.

Id. «Pedro Gimenez», 3 id.

Licores y anisados varias clases, de 2 á 8 ptas. botella.

De los sabrosos dátiles de Smirna, se ha recibido una nueva partida y se siguen vendiendo á 2 ptas., y 1 pta. 25 céntimos kilo.

TIENDA DEL CATALAN. 10-3

**DUROS ISABELINOS.**

**CERA.**—En la sucursal de la gran fábrica de CERA DE J. NAVARRO E HIJO, calle de San Pedro, núm. 7, esquina á la de Desamparados, se vende toda clase de velas en peso y tamaños de CERA PURA y de superior calidad, á precios reducidos.

Todos cuantos la han consumido una vez, siguen comprándola en dicho establecimiento y prefiriéndola á la de otras fábricas.

Todas las velas de dicha fábrica ván marcadas con las iniciales J. N. para que los consumidores no las confundan con otras.

**BOCA.**

El tesoro universal de la boca, calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías, impide la formacion del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca.

De venta en la farmacia de Lopez y Gomez, Príncipe Alfonso, 61. 12-11

**JOSE GUIU Y BALAGUER CIRUJANO-DENTISTA**

Construye dentaduras completas y parciales, por todos los sistemas conocidos.

Extraccion de dientes, muelas y raices, orificaciones, empastes, limpieza de la dentadura y demás operaciones de cirugía dental.

SOCIEDAD, 8, PRINCIPAL.

**SE VENDEN** colchones ingleses, americanos y de muelles. Apóstoles, 11, carpintería. 25-12

Se compran á 18 reales, y los viejos á 16 en el establecimiento de José Sanchez, San Pedro, número 33. 15-10

**SE VENDE** un mostrador y demás enseres de una tienda. Para verlos y tratar, camino de Espinardo, frente á la casa de D. Manuel Illan.

**PREPARACION** completa de Sobrestantes de Obras públicas para la próxima convocatoria por el ayudante del mismo cuerpo D. Antonio Saura, Sta. Quiteria, 13. 8-7

**LA PRIMITIVA MURCIANA.**

Fundacion de hierro y bronce y taller de construccion de maquinaria de todas clases de

**FRANCISCO MONZÓ, BARRIO DE SAN BENITO.**

Gran surtido en prensas hidráulicas y de husillo, de simple y doble efecto, á precios económicos.

Máquinas de vapor y calderas de varios sistemas para todas industrias.

Ruedas hidráulicas, turbinas, bombas de acotamiento y riego.

Molinos perfeccionados para trigo y aceitunas.

Máquinas para aserrar y trabajar maderas.

Vigas fundidas y de hierro dulce.

Columnas, farolas, puertas, balconajes, y escaleras de hierro.

**HIGIENE DE LA BOCA KRAMERINA**

**DEL FARMACÉUTICO PINO Y VIVO,**

conserva la dentadura y mantiene la boca en buen estado de salud.

Eficacísimo contra el olor de muelas este Elixir se usa tambien como ntipútrido y preservativo.

En cada frasco se indica el modo de emplearlo. Precio de cada uno reales.

**SE HAN RECIBIDO:** «Imitacion de Cristo, ó Kempis», 1 pta. «El Faro divino» ó devocionario para niñas, 40 céntimos. En la imprenta de este periódico.

**PERSIANAS DE ASPE** de cadenilla de metal 20 rs. metro cuadrado colocadas. Hijos de M. Almodovar. Representante en Murcia. D. Manuel Cremades, Arco de Verónicas, 11. 30 4

**La Union y El Fénix Español.**

**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.**

Establecida en Madrid, calle de Olózaga, 1. (Paseo de Recoletos).

**GARANTIAS.**

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas.

Primas y reservas, 41.075.393 ptas.

25 AÑOS DE EXISTENCIA.

Esta gran Compañía Nacional cuyo capital de Ryon. 48 millones, no nominales si no efectivos es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 25 últimos años durante los cuales ha satisfecho por sinistros la importante suma de 34.771,411 pesetas.

Subdireccion de Murcia y Albacete á cargo de D. Pedro Soler y Roby. Val de S. Juan, 34.

**PAGOS ADELANTADOS.**

**GRAN FÁBRICA DE SELLOS**

de caoutchouc, único representante en Murcia y en su provincia D. Mariano Costa y Ruiperez de la casa de los señores P. Escoubés, y único fabricante de sellos en España que haya aprendido á trabajar en América, país en que se han inventado y se trabaja mejor.

Se hacen sellos de reloj de 4 ptas. en adelante; de 4 usos á 2'50 en adelante; sellos con caja, á 6 ptas.; fechadores ó calendarios, numeradores, membretes para farmacéutico, notario, ayuntamiento, juzgados, con escudo y sin ellos, y otras clases de dibujos imposible de enumerar.

No equivocarse. Único representante en Murcia y en su provincia D. Mariano Costa y Ruiperez. Calle del Aire, núm. 3. Murcia. Pagos adelantados. 3-2

**SE VENDE** toda clase de relojes, á pagar dos pesetas por semana, en la relojería de Clovis Jénet, Platería, 80.

**GRAN FOTOGRAFIA RIBERA**

Se hacen toda clase de retratos. Especialidad en los de niños.

Saa Nicofas, 47.

Pidanse en todas las farmacias y droguerías las Legítimas Píldoras Suizas de A. Brandt. San Gall (Suiza), que las hallarán en cajitas de 1 y 1 1/2 pesetas. En Murcia casa de D. Julio Lopez y D. Agustín Farrán. 18 15

**CALLISTA**

El conocido y reputado callista D. Ramon Leon, ofrece sus servicios á su numerosa clientela y al público en general en la extraccion de callos, ojos de gallo y uñeros, solo con una pluma.

Su gabinete, Frereria, 4, principal.

**DEPENDIENTE.**—Se necesita uno que sepa cumplir su obligacion, en la peluquería «La Murciana» de J. Gomez Alcántara, Val de S. Antolin, 28,

**AMA DE CRIA.**—Hay una que desea criar casa de los padres. Darán razon en el Palmar, calle de S. Roque, preguntando por Dolores Gonzalez.

**OTRA.**—Para su casa ó la de los padres. Darán razon en Monteagudo, preguntando por el ciego Perales.

**DUROS ISABELINOS.**—Se compran á 18 rs. y cinco céntimos, y los de Carlos, á 16 rs. y 5 céntimos, en la platería de Joaquín Fernandez, calle de S. Pedro, 27. 15-7

Imp. del DIARIO, Sociedad. 10.